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Ata da sessão ordinária do dia 16/10/2018. Aos dezesseis dias do mês de outubro do ano de 

dois mil e dezoito, no horário regimental, na sala de sessões da Câmara Municipal de 

Palmeira, Estado do Paraná, com sede a rua Cel. Vida, 211, Centro, realizou-se a 37ª 

(trigésima sétima) sessão ordinária da 02ª (segunda) sessão legislativa da 17ª (décima 

sétima) legislatura, sob a presidência do Vereador Anselmo Heimbecher Osório, 

secretariada pelos Vereadores Marcos Ribas e Arildo Santos Zaleski, e presentes os 

Vereadores Denis Sanson, Gilmar Costa, João Alberto Ferreira da Costa, João Savi e 

Rogério Czelusniak. Havendo número legal de Vereadores, o Sr. Presidente, em nome de 

Deus e pelo Povo, declarou aberta a sessão e determinou a leitura da ata da sessão anterior, 

a qual foi aprovada por unanimidade. Procedeu-se à leitura do expediente. Do Prefeito 

Municipal, Exmo. Sr. Edir Havrechaki, ofício 459/2018, encaminhando substitutivo ao 

projeto de lei 5150, a ser apreciado em regime de urgência urgentíssima, que “Autoriza a 

abertura de crédito adicional especial no valor de R$ 505.000,00 e dá outras providências”; 

ofício 460/2018, encaminhando projeto de lei que “Autoriza a abertura de crédito adicional 

especial, no valor de R$ 72.000,00 e dá outras providências” e “Autoriza a abertura de 

crédito adicional especial no valor de R$ 189.909,98 e dá outras providências”, numerados 

5154 e 5155, respectivamente; ofício 461/2018, enviando projeto de lei que “Autoriza  

abertura de crédito adicional especial no valor de R$ 31.232,44 e dá outras providências”, a 

ser apreciado em regime de urgência urgentíssima, o qual recebeu o número 5153; ofício 

462/2018, encaminhando projeto de lei que “Autoriza a abertura de crédito adicional 

suplementar no valor de R$ 50.400,00 e dá outras providências” e “Autoriza a abertura de 

crédito adicional suplementar no valor de R$ 869.600,00 e dá outras providências”, 

numerados 5151 e 5152, respectivamente; e ofício 463/2018, enviando projeto de lei que 

“Autoriza a abertura de crédito adicional suplementar no valor de R$ 395.000,00 e dá 

outras providências”, o qual recebeu o número 5156. Do Secretário Municipal de 

Urbanismo, Sr. Fabiano Bishop Cassanta, ofício 213/2018, solicitando o empréstimo do 

plenário da Câmara Municipal e equipamentos audiovisuais para realização de audiência 

pública, para apresentação e discussão do contrato de programa a ser firmado entre o 

Município de Palmeira e a SANEPAR, no dia 17/10/2018, às 17 horas. Da Secretária 

Municipal de Saúde, Sra. Fabiani Ramos Bach Czelusniak, ofício 287/2018, convidando 

servidoras da Câmara Municipal a participarem das ações em prol da prevenção do câncer 

de mama e de colo de útero, realizadas pelo Município, no mês de outubro. Do Vereador 

Rogério Czelusniak, requerimento com protocolo 883/2018, requerendo, “ouvido o 

plenário, seja encaminhado expediente à Secretaria Municipal de Urbanismo, solicitando o 

que segue: informações sobre como se encontra a execução dos serviços da rede de 

abastecimento de água na localidade de Volta Grande”. Da Comissão de Constituição, 

Legislação, Justiça e Redação, requerimento com protocolo 885/2018, requerendo, “ouvido 

o plenário, prazo de 30 dias para melhores estudos ao projeto de lei 4773 e ao projeto de lei 

complementar 05/2018”. Da Comissão de Economia, Orçamento, Finanças e Fiscalização, 

requerimento com protocolo 886/2018, requerendo, “ouvido o plenário, prazo de 30 dias 

para melhores estudos ao projeto de lei 4773 e ao projeto de lei complementar 05/2018, e 

20 dias para melhores estudos ao projeto de lei 5109”. Da Comissão de Educação, Cultura, 

Bem-estar Social e Meio Ambiente, requerimento com protocolo 887/2018, requerendo, 

“ouvido o plenário, prazo de 30 dias para melhores estudos ao projeto de lei 4773”. Do 

Vereador Rogério Czelusniak, indicação 66/2018, indicando “ao Exmo. Sr. Prefeito 

Municipal, para que veja da possibilidade de solicitar ao setor responsável a reforma da 

antiga Escolinha da localidade de Poço Grande”. Do Vereador Anselmo Heimbecher 

Osório, moções de aplauso “à soldada Alessandra Breda Mol, lotada no 1º BPM/2ª CIA/2º 

PEL, destacada na Patrulha Rural Comunitária/Witmarsum, pelos relevantes serviços 

prestados à comunidade de Witmarsum e região”, e “ao soldado Lecio Tadeu dos Santos, 

lotado no 1º BPM/2ª CIA/2º PEL, destacado na Patrulha Rural Comunitária/Witmarsum, 

pelos relevantes serviços prestados à comunidade de Witmarsum e região”, com protocolos 

896 e 897/2018, respectivamente. Do Vereador Denis Sanson, substitutivo ao projeto de lei 

5149, que “Instituí o programa Atividade Física no âmbito dos CMEIs e dá outras 

providências”. Da Comissão de Constituição, Legislação, Justiça e Redação, parecer 

favorável ao projeto de lei 5089. Da Comissão de Economia, Orçamento, Finanças e 

Fiscalização, parecer favorável ao projeto de lei 5089. Esgotada a matéria do expediente, 

procedeu-se a verificação da presença, anotando-se o comparecimento de todos os 
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Vereadores titulares, com exceção do Vereador Domingos Everaldo Kuhn, que justificou a 

sua ausência. Passou-se então à ordem do dia. Em discussão única, em bloco, os 

requerimentos protocolados sob números 861 e 885 a 887/2018. O Vereador Marcos Ribas 

disse que o projeto de lei complementar 05/2018 trata da possibilidade de parcelamento de 

débitos tributários e não tributários em até 60 meses. Que foi procurado por pessoas que 

pediram ajuda junto à Prefeitura para quitar seus débitos com o Município. Pediu que 

tenham paciência pois em alguns dias poderão regularizar as suas situações, causadas pela 

crise econômica que o país se encontra. O Vereador João Alberto Ferreira da Costa disse 

que a impossibilidade de realizar qualquer ação que envolva o título de propriedade de 

imóveis é um dos problemas decorrentes da existência de débitos com o Município. Que 

anteriormente foi votado projeto que previa o parcelamento de débitos em 6 a 12 meses, 

com abatimento de juros e multas do valor a pagar. Que o prazo de 60 meses pode causar a 

recorrência da dívida. Que se for do entendimento dos Vereadores de que o mesmo pode 

ser aplicado nessa ocasião, para que a situação seja resolvida de maneira mais rápida, o 

projeto do Executivo pode ser melhorado oportunamente. Em votação, foram aprovados por 

unanimidade. Em discussão única, em bloco, foram aprovadas por unanimidade as 

indicações 61 a 65/2018. Em 2ª discussão, em separado, foram aprovados por unanimidade 

os projetos de lei 5141 a 5148, sendo que os projetos 5141, 5142, 5145 e 5146 foram à 

votação nominal. Em 1ª discussão, foi aprovado por unanimidade o projeto de lei 5089. O 

Sr. Presidente encaminhou à Comissão de Constituição, Legislação, Justiça e Redação, os 

substitutivos aos projetos de lei 5149 e 5150 e os projetos de lei 5151 a 5156, à Comissão 

de Economia, Orçamento, Finanças e Fiscalização, o substitutivo ao projeto de lei 5150 e os 

projetos de lei 5151 a 5156, e à Comissão de Educação, Cultura, Bem-estar Social e Meio 

Ambiente, o substitutivo ao projeto de lei 5149, para análise e pareceres. Escrito para 

explicação pessoal, o Vereador Marcos Ribas, com o assunto “Estrada da Vilinha”. Disse 

que viu uma publicação em rede social de uma candidata a Deputada Estadual, moradora da 

cidade de Curitiba, que afirmava que a estrada da Vilinha deve ser arrumada. Informou que 

mora na Vilinha há 40 anos e sempre foi um anseio da comunidade ter um calçamento, o 

qual teve sua construção iniciada na Administração do ex-Prefeito Altamir Sanson e está 

sendo finalizada pelo Prefeito Edir Havrechaki, faltando poucos metros para sua conclusão, 

em um trecho que se trata de um desvio. Disse que a candidata deveria preocupar-se com 

outras estradas e que sua tentativa de auto promoção foi infantil, desnecessária e amadora. 

Que o problema da Vilinha está resolvido por mérito de todos aqueles que passaram pela 

Administração e dos Deputados Paulo e Rose Litro, que liberam os recursos para a obra. 

Aconselhou aqueles que querem iniciar na política que apenas apontar os problemas não 

adianta, pois a Administração os conhece e não os resolve ou por falta de condições 

técnicas ou financeiras. O Sr. Presidente parabenizou todos os Professores pela 

comemoração do Dia dos Professores. Relatou que participou de evento alusivo à data na 

comunidade de Witmarsum, no qual estava presente o Professor Marcos Meier, que 

proferiu palestra. Disse que a profissão é um sacerdócio e que esse profissional representa, 

muitas vezes, um segundo pai. Lembrou a saudosa Professora Telma Beresa, que atuou no 

ensino de seus filhos. Desejou as bênçãos de Deus a todos os Professores, em especial aos 

da cidade de Palmeira, e que mais pessoas continuem se formando para atuar na área. 

Lembrou aos Srs. Vereadores que no dia 17 (dezessete) do corrente, às 17 (dezessete) 

horas, na sede do Legislativo, será realizada audiência pública para apresentação e 

discussão do contrato de programa a ser firmado entre o município de Palmeira e a 

SANEPAR. Nada mais havendo a ser tratado na sessão, lembrou os Srs. Vereadores que a 

próxima sessão ordinária será realizada no dia 23 (vinte e três) de outubro, no horário 

regimental, constando da ordem do dia a discussão única do requerimento com protocolo 

883/2018 e da indicação 66/2018, e a 2ª discussão do projeto de lei 5089. Agradeceu aos 

Vereadores que lhe acompanharam na moção de aplausos oferecida aos soldados da Polícia 

Militar Lecio e Alessandra, que atuam na comunidade de Witmarsum. Agradeceu ainda a 

presença de todos e em nome de Deus e pelo Povo declarou encerrada a sessão, e para tudo 

constar, foi lavrada a presente ata, assinada pelo Sr. Presidente e 1º Secretário. 


